



Nouvelles de la Brousse

Toute l'équipe de Aide et Partage Burkina vous souhaite une heureuse année 2021.

L'année 2020 a été bien perturbée pour tous mais nous n'avons pas baissé les bras et l'aide au développement continue dans le Koulpélogo au travers de nos partenaires, IDEBAK.

Un merci spécial à Richard Pima qui se déplace régulièrement dans le Koulpélogo afin de superviser ces projets, à Idrissa Nyantudre pour sa rigueur dans la gestion de la bibliothèque et à Ousséni Nyantudre, président de IDEBAK, sans qui rien ne serait possible de faire puisque nous ne pouvons plus nous rendre sur place pour l'instant.

La priorité de début 2020 : les forages



Forage de Picerghin

L'inauguration du forage du village de Picerghin a eu lieu début février 2020 pour le plus grand bonheur des femmes du village. Un réel bonheur pour elles, d'avoir de nouveau accès à l'eau dans leur village après avoir passé plusieurs années à faire de nombreux kilomètres afin d'aller s'approvisionner.



Forage de Salembaore

Ce forage a également fait le bonheur des femmes de tout un quartier et servira en appoint également pour le jardin maraîcher du centre de formation en agro-écologie. En projet pour 2021/2022, l'électrification de la pompe Volonta par panneau photovoltaïque avec création d'un château d'eau.

Le centre de formation en agro-écologie

Petit retour en arrière : en 2018, la construction d'un bâtiment de 4 salles était venu compléter le centre de formation qui ne comptait alors qu'un terrain défriché et clos de 2500m².

Des formations ont été dispensées en 2019 et se sont déroulées autour de plusieurs ateliers : Compost enrichi, utilisation du Neem (anti-fongique naturel), préparation des semis et paillage indirect.

S'en est suivi la réalisation d'un superbe jardin dont le rendement a permis à une quinzaine de familles d'avoir un supplément de nourriture non négligeable ainsi que l'espoir de pouvoir exercer une activité génératrice de revenus à la prochaine saison sèche.

Dans un climat toujours dominé par le terrorisme, une lueur de mieux être apporte un peu de lumière dans cette sombre période.



Premiers résultats des formations



De la théorie à la pratique !

Afin de moins arroser, on protège les semis des rudes rayons du soleil.

Pour rappel, il ne pleut pas du tout de mi octobre à mi juin et en mars/avril, il fait environ 41° à l'ombre ...

L'arrosage se fait le soir et nécessite des efforts considérables.



Des nouvelles des autres réalisations,

Les cases d'accueil et d'hébergement ont fait « toits neufs »



La bibliothèque a connu une affluence sans précédent pendant l'année scolaire 2019/2020.

Les écoles, du primaire au secondaire, ont été fermées à cause du terrorisme, plusieurs enseignants ayant été assassinés.

Les jeunes ont pu continuer à étudier à la bibliothèque et nombre d'entre eux ont ainsi pu décrocher BEPC et BAC.

Bravo à eux !



Projet 2020 / 2021

le moulin à Karité de Salembaore



Le local du moulin à Karité est terminé depuis fin décembre. L'équipement avec moteur, têtes de broyage et autres ustensiles indispensables devrait se faire d'ici fin janvier.

Le beurre de karité est très prisé au Burkina Faso où il est utilisé pour la toilette mais également en cuisine.

Plusieurs objectifs sont visés dans ce projet : - Recréer une activité génératrice de revenus dans cette zone du Koulpélogo. - Éviter aux femmes de longues heures de déplacement. Le moulin à karité le plus proche est celui de Welguemsifou à plus d'une heure de piste. - Transmission d'un savoir-faire ancestral et traditionnel au travers de formations assurées par les personnes les plus âgées. - Perpétuer les us et coutumes dans les familles, au lieu d'acheter et d'utiliser des produits manufacturés coûteux et de qualité fort douteuse.

Pendant ce temps, en France,

VIVIERS

Une soirée au profit d'Aide et partage au Burkina

Samedi 25 janvier à l'espace Johnny-Hallyday, la solidarité a réuni quelque 160 convives au dîner-spectacle organisé par l'association Aide et partage au Burkina. La soirée a commencé par un discours de bienvenue par la présidente, Marie-Pierre Bigot de l'association basée dans la Drôme et possédant une antenne à Viviers.

Elle a rappelé combien les villageois du Burkina Faso avaient besoin qu'on les aide en les associant à la réalisation de leur demande de puits de moulins, d'écoles.

Elle a énuméré les dernières réalisations grâce à l'aide apporté par l'association, la Saur, le Département de l'Arèche et l'association Idébak sur place qu'elle remercie



Yaël Magique sur scène.

pour les forages de Picerghin et Salembaore et le centre de formation en agro-écologie. En 2020 est prévue, la construction d'un moulin à karité à Koulpélogo.

Les bénévoles ont servi le dîner pendant que Yaël Magique présentait sur scène son spectacle de mentalis-

me, illusion et magie dans une ambiance de cabaret.

95% des fonds récoltés lors de cette soirée iront à des nations du Burkina Faso.

Contact : aideetpartageburkina@gmail.com : <http://aideetpartageburkina.e-monsite.com>.

Tournons-nous vers l'avenir ...

Avec nos partenaires burkinabé de l'association IDEBAK, nous sommes décidés à ne pas baisser les bras et à continuer dans la voie du développement malgré les incertitudes de l'avenir. Plus que jamais, les villageois du Koulpélogo comptent sur nos actions pour repousser l'obscurantisme qui se nourrit du dénuement des populations en précarité.

Projet 2021/2022 : suite à l'insécurité qui règne au Burkina, beaucoup d'établissements scolaires sont encore fermés et les demandes de formations se multiplient. Les bons résultats obtenus cette année dans le centre, avec une production importante de légumes, par les apprenants issus de divers groupements ou associations, incitent les populations locales à se tourner résolument vers cette initiative.

IDEBAK, a recensé de nombreuses demandes de la part de jeunes déscolarisés, de groupements et associations de femmes.

Or, le retour d'expérience montre qu'il s'avère difficile de mettre en application ces formations. D'une part, les terrains des apprenants sont rarement clos et la divagation des animaux est un fléau pour les cultures. D'autre part, les terrains sont souvent très loin d'un point d'eau et les cultures en pâtissent. IDEBAK nous ayant informé de cette situation, a sollicité un soutien afin de développer une zone maraîchère à côté du centre de formation existant. Aide et Partage Burkina a décidé de participer à ce projet de création de parcelles de culture qui seront mises à disposition en « post formations ».

Entre également dans ce projet : la recherche en France de « personnes ressources » pour les formations maraîchage en agro-écologie. En effectuant un don qui sera géré de manière collective par une mutualisation des financements, vous accompagnerez un ou des stagiaires en toute liberté. L'association, dans un esprit de transparence, s'engage à vous tenir informé des programmes que vous aiderez à financer.

Alors, vous désirez nous rejoindre ? vous désirez continuer à soutenir nos projets ? Vous souhaitez devenir « personne ressource » ? Nous sommes à votre disposition pour de plus amples renseignements.

N'oubliez pas de nous envoyer votre adhésion pour 2021, qui est toujours de 20€ par personne, à l'adresse ci-dessous. Pour rappel : vous bénéficiez d'une réduction d'impôt d'un montant égal à 66 % pour toute somme versée dans la limite de 20 % du revenu imposable.

« On gagne sa vie avec ce que l'on reçoit, mais on la bâtit avec ce que l'on donne »
W. Churchill

Aide et Partage Burkina
4370 Chemin du Gontardin
26160 LA BATIE ROLLAND
aideetpartageburkina@gmail.com
aideetpartageburkina.e-monsite.com
Association Loi 1901, reconnue d'intérêt général